
ぼうさいこくたい2025　出展者公募説明会　Q&A

# 部類 質問 回答案

16 全体 昨年のように、オープニングやエンディングは、早めに終了して、出展者も参加できるようにしてほしい。 スケジュールについては、出展者公募の御案内P8を御覧ください。

19 全体 会場は飲食禁止と説明ありましたが、出展者の昼食の飲食場所はございますでしょうか。 P12にございますように、飲食禁止は「指定された控室や休憩エリア等を除いて」のお話になります。

33 全体 会場または会場近辺に飲食店などはあるのでしょうか？ 周辺情報はこちらのURLをご参照ください。https://www.tokimesse.com/visitor/guide/facilities.html

48 全体
P10にあります【赤線】は、来場者の動線となりますでしょうか？1階の展示ホールの搬入口にも【赤線】があるが、来場者の入場口とな

りますでしょうか？
現時点の来場者の予定動線となります。搬入口の解放も検討しています。

52 全体 出展者用の昼食（お弁当）の申し込みは今回はありますでしょうか。 予定はございません。

78 全体 主催の内閣府、もしくは地元新潟からのホテルの斡旋はありますでしょうか？ 予定はございません。

45 セッション
セッション参加を考えています。現時点で必須の登壇者が1日しか予定が合いません。今日のご説明では参加できないように聞こえまし

た。良い方法があればご教示ください。

お見込みのとおりでございます。原則2日間御参加をいただく趣旨になっておりますし、出展会場・場所、実施時間等は主催

者が決定しますので、御日程調整に御協力をお願いいたします。

39 ブース 前回開催時間内にブースに出展者がいない、早くに帰っていました。遠くから来ているようでしたが、良くないと思いました。
御指摘のとおりでございます。そのような事がないように本説明会でお願いをさせていただいたところです。皆様の御協力をお願

いしたいと思っております。

46 ブース
ブース展示では（１）現地出展と（２）オンラインの２つの方式があるかと思いますが、「現地出展のみ」や「オンライン出展のみ」とい

う出展も可能でしょうか。
お見込みのとおりです。

53 ブース
ブースもしくはパネル展示を想定していますが、1日目の9：00〜10：00（オープニングセッション開催時）で展示の準備を行うことは

可能でしょうか。
可能ですが、オープニングセッションに御参加いただけますと幸いです。

63 ブース ブース展示での電源使用は有料ですか？ ブース展示、屋外展示は無償です。パネル展示にはご用意はございません。

64 ブース 展示ブース毎に事務局からの電源の支給はございますか ご希望の団体様にご用意する予定です。

73 ブース
ブース展示希望者です。会場は暗めとのことでしたが、昨年熊本では照明の申込がありました。今回は？無償貸し出しにはLEDとの記

載があります。
お申し込みに応じて、無償でご用意する予定です。

76 ブース ブース展示の横壁ありとなしのそれぞれの数と、申込フォームに希望の記載欄がありませんが、希望することができるのか伺います。
恐縮でございますが、ブース間での干渉を防ぐため、横壁なしのものは取りやめることになりました。御理解をいただけますと幸い

です。

77 ブース

昨年、ブース展示を希望しましたがポスター展示となりました。

ポスターやパネルのみと認識してましたが、他のポスター展示で電源の必要な実機を掲示してました。電源はバッテリーユニットを持参し

てました(屋外で電源がありませんでした)。今回もブース展示で申請予定ですがパネル展示となった場合でも、簡易な実機を展示した

いと思ってます。パネル展示でも電源の供給をお願い致します次第です。容量は、50VA(100V-0.5A)程度です。

申し訳ございませんがパネル展示には電源のご用意はございません。

67 パネル パネル展示での長机の持ち込みは可能ですか？ ご遠慮いただいております。

74 パネル ぼうさいこくたいにパネル展示を考えてますが、新潟県併催イベントでのパネル展示は予定がないということですか？ 新潟県産業政策課に御確認ください。メールアドレス：ngt050010@pref.niigata.lg.jp

メール パネル パネル展示やブース展示の場合、パネルは何枚掲示が可能でしょうか 公募案内に記載されているレイアウトのサイズを参考に御検討ください。

21 屋外 屋外展示では、ブースと同じような紹介を想定されていますか？ 屋外展示は車両展示や屋外テントでの出展（アトラクション出展等）を想定しております。

32 屋外
ぼうさいこくたい2025の屋外展示について、無償貸与の物品にテントの記載がないのですが、テントについては無償貸与対象外で、テ

ントは出展者側で自前準備する必要があるのでしょうか？
テントは無償で事務局が準備します。

51 屋外
屋外展示を希望しています。屋外展示の場所は展示ホールA、トラックヤード、サービスヤードとのことですが、開催が9月の上旬とのこと

で、暑さが非常に心配です。何か暑さ対策などはされる予定なのでしょうか？

屋外展示については、例えば、従来より、テントを準備し、日光を遮るようにしています。また、併催エリアに設けられる屋外の

休憩用のエリアに冷房を設置する予定です。

57 屋外 屋外展示でも、展示ホールＡ内にテントを設営するのでしょうか。 現在、そのような方向で検討しております。

62 屋外 屋外展示の出展想定数の66は、テントを２分割した数でしょうか。 お見込みの通りでございます。

70 屋外

屋外展示での出展を検討しております。今年度は申込時に出展タイプを第３希望まで重複不可で選択することになっております。申

し込みの際に「出展の際に取り上げる共助・CSR活動の内容」には屋外展示を前提に記入させていただく予定であり、屋外展示が叶

わずブース・パネル展示になった場合には、展示内容の再検討が必要になる可能性がございます。この場合、出展内容は展示タイプが

決まった段階で修正可能でしょうか。上記にも関連しますが、屋外展示は出展希望者多数のためテントの半分のスペースとなる可能

性があると承知しております。この場合もテント一張のスペースをいただける場合と半分のスペースの場合では出展内容が異なる恐れが

あります。配送の手配もございますので、あてがっていただける展示スペースがどのようなものになるかが、いつ頃判明するかをご教示いた

だけますと幸いです。

テントは、応募団体多数の場合は、原則1団体0.5張となりますので、現段階では、その方向で想定していただくといいかと思

います。なお、出展内容の若干の修正は想定されております。

5 オリジナル
出展社団体オリジナル企画として、いくつかの団体と協働することを希望する場合、

いずれか一つの団体からの申請でいいでしょうか？それぞれでの申し込みが必要でしょうか？
代表（窓口）となるいずれか一つの団体からお申込みください。

59 オリジナル
河川模型を展示したいと考えております。展示ホールで水を使うことができますか？水を汲む場所がありますか？ブース展示で、机や椅

子などを使わず模型を置く場合はオリジナル展示になるのでしょうか？
現段階では想定しておりませんので、出展団体オリジナル企画の区分になると思われます。

72 オリジナル 出展団体オリジナル企画はどこでどのように実施するのか。持ち時間は決まっているのか。 未定です。

79 オリジナル 出展団体オリジナル企画以外に希望がない場合でも第二希望以下を記載する必要があるのか
お見込みのとおりでございます。本日御説明したとおりでございますが、御希望の出展タイプ以外が割り振られた場合であっても

御参加いただきたいと考えております。

24 オンライン オンラインのみのブース展示を希望することは可能でしょうか？ 可能でございます。

27 オンライン
ブース展示（オンライン）の場合、紹介動画や画像は、どれくらいの分量で紹介していただけるのでしょうか。また、データは、いつまでに

提出となりますか？
詳細は今後検討になります（現在のところ、入稿時期は大会本番の2週間程度前を想定しています。）。

35 過去
防災国体の主な参加者想定を教えてください。例年、子ども・若者の参加を促したいとご説明を伺っているように思いますが、子ども・

若者向けの出展内容になっているのか、そのような対象に情報を発信されているのか、具体例などあればご教示ください。

御照会の点について詳細なデータはございませんが、学術団体、公務員、民間企業、ＮＰＯ，自主防災組織等多様な方

が、子供も含めて１万７千人以上の方が来場されました。子供や若者向けの出展も多数ございますので、過去のこくたいの

HPを御参照になってください。

31 過去 過去のおおよその採用倍率を出展タイプ別にご教示いただきたい。 倍率に関するデータはございませんが、出展タイプ別の出展状況等については、過去のこくたいのHPを御参照になってください。

56 基準
出典の基準の３つ目と４つ目について。出展タイプがセッションであれば登壇者のダイバーシティに配慮する、など理解できたのですが、

ブースやパネルの場合の基準の３つ目、４つ目をうまくイメージ出来ておりません。具体例があればご教示願います。

どの出展においても、４つの観点に御配慮いただければと思っておりますが、例えば、ブースやパネルにおきましても、出展内容

や出展メンバー（説明者・協力者）等を考えるに当たりまして、４つの観点から御検討をいただけますと幸いです。

58 基準 ぼうさいこくたいは物販的活動は禁止であくまでCSRとのことですが、新潟県の方は若干の商談的な話をすることは可能なのでしょうか
新潟県の御担当に御相談ください。

新潟県産業政策課メールアドレス：ngt050010@pref.niigata.lg.jp

87 基準
構成員数について、具体的にどのように記載すればよろしいか。例えば当日出展に参加する人数を記載すればよいのか、または、構成

団体数とすればよいのか。
貴団体に所属されている人数をご入力ください。

メール 基準

「共助によるCSR活動等に関する出展」と注意事項4つ目に記載されておりますが、防災・減災に資する保険商品や、協業企業との

ソリューションといった保険関連サービスの紹介は、出展内容として許容されるでしょうか。販売目的ではなく、あくまで「損害保険会社と

しての防災・減災への取り組み紹介」の位置付けです。

御活動が共助によるCSR活動と考えられるものであれば、問題ありません。例えば、損保協会様であれば、ぼうさい探検隊マッ

プコンクールが有名ですが、そのような共助によるCSR活動をぜひ御紹介ください。

26 基準
製品の展示の場合、販売しないまでも、ある面、宣伝の機会になるかとは思うのですが、防災に寄与する機能の説明が軸であれば大

会の主旨に沿う、との理解でよろしいでしょうか。
御活動が「共助によるCSR活動」と考えられるものであれば、問題ありません。

11 基準 お申込書の"他セクターと連携"とは具体的にどのようなことを指しますか？ ２つ以上のセクター（コミュニティ、行政、学術研究団体、企業、NPO等）と連携した出展をお願いしております。

84 基準 他セクターとの連携に関して、今後予定しているものも記入してよろしいでしょうか。 お見込みの通りでございます。

3 公募 展示が無料というのは理解できたのですがセッションやパネル展示なども同じく無料なのでしょうか（費用感を教えていただきたいです）
お見込みのとおりです（出展者公募の御案内P4〜7に記載の無償貸出に記載されている備品、機材は無料の予定で

す。）。

6 公募 出展に関して、交通費は自己負担ですか？ お見込みの通りでございます。

7 公募 第１から第３希望は必ず必要ですか？
お見込みのとおりでございます。本日御説明したとおりでございますが、御希望の出展タイプ以外が割り振られた場合であっても

御参加いただきたいと考えております。

16 公募 4/1の何時から申し込めますか 準備中のため確答できませんが、当該日のうちにお申し込みができるようにしたいと考えています。

22 公募 国立大学法人の研究室から出展等を進めることは可能でしょうか？ご助言のほど、何卒、宜しくお願いいたします。 出展者公募の御案内に記載している出展資格や出展の基準に適合すれば申込可能です。

37 公募
確認事項として、陸上自衛隊として参加する場合においても、この出展者公募に申し込みを実施するという認識で間違いないでしょう

か。
過去も自衛隊から公募により御出展されております。

44 公募 4/1-4/25の申し込み方法につき再度ご案内いただきたいです。 ぼうさいこくたいのHPに申込フォームが設置されますので、そちらからお申し込みください。

50 公募 共催の場合には、主催団体のところで、二つの団体の活動を同時に既述して良いでしょうか。 お見込みのとおりです。

55 公募
FAQのQ1で同一タイプの出展の複数出展は控えるようにとのことでしたが、ブース展示で内容が異なる複数の展示を検討しておりま

す。複数のブース展示を並んで希望することは可能でしょうか。
原則として、いずれもできません。

71 公募 第１〜第3まで申し込みし、出展タイプにより発表テーマを変更する場合のフォーム記載方法をご教示ください。
出展タイプについては、第１希望について記載してください。希望のタイプにならなかった場合は、若干の修正を想定しておりま

すが、いずれにしましても、その際に御相談いただけますと幸いです。

81 公募 企業から複数の研究室が出展を希望していますが、企業名が一緒だと出展数は限られますでしょうか。
出展内容にもよりますが、原則として、実質的に同じ団体が複数出展しているとみなされないように御配慮をお願いをしており

ます。

83 公募 出展タイプ2つしか希望が無い場合は第3希望は記入しなくてもよいですか?
本日御説明したとおりでございますが、御希望の出展タイプ以外が割り振られた場合であっても御参加いただきたいと考えてお

りますので、第３希望までの御出展について、御考慮いただけますと幸いです。

29 申込
ぼうさいこくたいと新潟県様併催イベントとの同時申し込みが不可とありましたが、仮にぼうさいこくたいへの出展がかなわなかった場合に

（6月目途の出展可否のご連絡を頂いた後）、新潟県様の併催イベントに申し込むことは可能でしょうか？
同時にぼうさいこくたいに出展を申し込むことは、原則として御遠慮ください。

38 申込
「ぼうさいこくたい」と新潟県の「防災展」への同時出展はやめてほしいという話があったと思うが、「防災展」に出展している企業を「ぼうさ

いこくたい」のセッションに登壇してもらうことは問題ないか？
お見込みのとおりです。ただし、同じ団体（企業）が主催することはできません。

42 申込
ぼうさいこくたいと新潟県の展示会の申し込み期限が大きく異なるようですが、どちらか片方の出展のみ可能ということは4/25の段階で

最終意志判断を行わなければいけないということになりますでしょうか
お見込みのとおりです。同時に申し込むことは、原則として御遠慮ください。

61 申込
当選後、第一希望のブース展示が落選し、パネル展示もしくはステージ発表となった場合、ブース展示を行うために新潟防災産業展

への応募は可能でしょうか？

御希望とは別の出展タイプで出展が割り振られた場合であっても御出展をお願いしております。また、産業展と同時に申し込

むことは、御遠慮ください。

13 下見 機器設置においてエントリー前に現地確認を行いたいのですが　ご対応いただけないでしょうか。 申し訳ございませんが、その予定はございません。

20 資料 本日のぼうさいこくたい2025の資料は入手可能でしょうか。
HPにて掲出しておりますのでこちらをご覧ください。URL：https://bosai-kokutai.jp/2025/wp1/wp-

content/themes/bousai2025/img/top/bousai_kobo.pdf

40 にいがた にいがた防災産業展の1コマあたりの費用をご教示願います。
新潟県の御担当に御相談ください。

新潟県産業政策課メールアドレス：ngt050010@pref.niigata.lg.jp

10 にいがた
4/15に行われる現地連携情報会議？はぼうさいこくたいではなく、併催イベントの説明を行う場でしょうか？現地団体連携の既存の

団体様の一覧は教えていただけるのでしょうか？

御指摘の現地情報共有・連携会議は、新潟県主催でぼうさいこくたいに関する説明を行う場でございます。詳細については、

新潟県にお問い合わせください。

25 備品 延長コードは借用することは可能でしょうか？ 有料でレンタルすることが可能です。詳細は後日御案内させていただきます。

36 備品 トークセッションの配信代行有料サービスについて、費用感を教えてください。また、準備や撤去等も御対応いただけるのでしょうか。
配信収録サポートサービスは、24万円強程度になりそうですが、サービスの詳細は、担当事業者と御相談いただく必要がある

かと思いますので、詳細は、後日御案内させていただきます。

60 備品 カタログスタンド、照明などオプションでレンタルは可能でしょうか？ 照明については、有料でレンタルすることが可能です。詳細は後日御案内させていただきます。

68 備品 照明が暗いとのことですが、過去のブース展示で照明を使用しなかった事例があれば教えてください。床の照度はどれだけですか
特に過去の事例の記録はございませんが、照度等は、下見の際に御確認ください。なお、全ブースにLEDが準備される予定で

す。

43 その他
例年、出展させていただいております。去年からグループ会社名義に変更いたしましたが、その場合の履歴はどのようにチェックすればよろ

しいでしょうか？
「共助・CSRの防災活動」の内容にかかわる事項であれば、当該欄に御記載ください。

66 その他
2日間着ぐるみ、２体を出演を予定しています。必要であれば大きさ、写真を送付しますが？持ち込みは可能ですか？可能であれ

ば、注意事項あればお知らせください。宜しくお願いします。

セッション等で着ぐるみが利用された例はございますが、出展タイプによって利用場所等も異なるほか、持ち込み方法もいろいろ

ございますし、運用方法にもよりますので、利用可能か否かを含めて、一概にお答えすることができません。

メール その他 展示内容はいつまでに確定すれば良いでしょうか。2025年度上期に公表予定のものを出展内容に盛り込めるか検討したく存じます。 出展申込の締切までにお願いいたします。

1 その他
「防災意識の向上」って具体的に何を指すのでしょうか？他にも課題を感じてませんか？

わたしは、顔が見えているが、意見相違(かと思い込んでいる)組み合わせ間での、相互理解の促進などが必要かと考えております。
御意見参考にさせていただきます。


